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海钓海钓““逍遥派逍遥派””
技术技术““躺平躺平””快乐不减快乐不减

嗨钓
青岛早报、青岛市钓鱼协会

联合主办

嗨钓等你来

早报热线 82888000

如果你也喜欢钓鱼，热爱这
项运动带来的快乐和收获；如果
你是个高超的钓手，期待更多的
读者看到你的钓鱼故事；如果你
是职业选手，想分享交流钓鱼经
验，认识更多伙伴，欢迎拨打热
线或扫码入群。

大师、高手、达人……青岛的钓鱼爱好者以几十万计，但真正能够获得这类称号
的“技术派”少之又少。青岛的海边，更多的是那些不讲究技术，只凭爱好垂钓一辈
子的“逍遥派”。从后海到前海，再到石老人、沙子口，青岛绵长的海岸线上，他们的
身影无处不在。相较于“技术派”的勤奋和对钓鱼技术的精益求精，他们选择了“躺
平”。然而，他们从钓鱼中获得的乐趣，却一点都不少于“技术派”。

钓鱼心得

王立举：
退休之后才悟到，不争不抢才能

长久，钓鱼也是。
不论什么钓法，别往海里扔东

西，垃圾一定要带出去。
李鹤勤：
鱼只要吞进了鱼饵，肯定就跑不

了。
游客们喜欢看钓鱼，也喜欢问，

咱跟人家多聊聊，说说青岛的海，是
件挺好的事。

潘友明：
老祖宗钓鱼是获取食物，现在谁

也不缺吃的，就是个消磨时间。
研究潮水、流向、风向与中鱼的

关系，太复杂了，我宁愿做那个“不求
上进”的学生。

钓鱼是休闲何必太辛苦
钓友：王立举 69岁

5月11日下午4时，八大关海边的礁石上，69岁的王立举
和71岁的李鹤勤相隔50多米，在游客的目光中，他气定神闲，
时而收竿再甩出，站一会儿，坐一会儿。

王立举的钓鱼史可以追溯到上中学的时候，“那时候就是
玩儿，十几岁的孩子好动，在家待不住就到海边看人家钓鱼，
看得久了也就学会了。”

退休已近 10 年，王立举之前在单位开车，因此腰部有
些劳损。退休后总归得有个爱好，之前上班没时间，退休
后他就把当年的爱好又拾了起来。他觉得钓鱼这项休闲
运动非常适合自己的身体状况，不激烈，可站可坐还可以
溜达。

王立举钓鱼的目的很简单，就是晒晒太阳，呼吸新鲜空
气，看看风景。“身体不好好保养，早早就完了。”他不抽烟不喝
酒，也不打牌，把钓鱼当作唯一的爱好。

“高手有的是，他们找潮水，看流向，早出晚归，跑到岛上
或者去远海。”说起现在流行的路亚钓法，王立举告诉记者，想
钓大鱼钓好鱼确实还得靠路亚，但他不会为了钓大鱼或者多
钓鱼就去“忙活”，因为路亚钓法太辛苦。早上三四点就起床
出海，在海上一待就是一天，而且路亚钓法动作多，收收放放，
岸投的话还要经常换地方，“拿着竿子到处跑”。这些在王立
举看来都太累，违背他的身体“保养”原则。

“你看我就带一根竿子，有鱼也行，没鱼也可，不去忙活。”
王立举说，他钓鱼也不赶时间，也没有规律，看到天好，吃了午
饭后，从自己在延吉路附近的家中，公交车加步行，慢悠悠地
来到海边。周六周日他不会来钓鱼，因为岸边的游客太多，太
嘈杂。

通过钓鱼，王立举觉得自己身体好多了，两臂比以前有劲
多了，这是钓鱼的功劳，也是目的——锻炼了身体。

钓鱼目的就是玩儿
钓友：李鹤勤 71岁

李鹤勤支了两根鱼竿，一边盯着竿梢，一边回答记者的
问题：“钓鱼的目的？就是玩儿。”在他的小水桶中，有十几
条小黄鱼儿。不少游客过来问他鱼的种类，这一帮走了，那
一帮又来。面对同样的问题，他笑吟吟地一遍遍回答，不厌
其烦。

和王立举一样，李鹤勤也不玩路亚，“老是得动，来回跑，

太累人，那是年轻人玩的钓法。”说完，他又坐下来。
李鹤勤家住辽宁路科技街附近，退休前在单位干维修工作，

钓龄不长，退休后才学的钓鱼。“我不打扑克，要是不出来钓鱼，在
家就剩下看电视、看手机了。”除了钓鱼，他最快乐的事情是看孙
子和孙女。孙女大点，上三年级了，孙子还小才上幼儿园。提起
孙子孙女，他开心地笑了。

虽然说只是“玩儿”，但是钓到鱼李鹤勤还是很高兴，因为晚
上回去可以做个汤。“我不擅长做饭，回去收拾收拾，老伴儿做。”
他说，今天这十几条鱼回去就可以做个汤，自己喝点酒。虽然酒
量不大，但是吃着自己钓的鱼，有种成就感。

李鹤勤抽烟，但是在记者和他聊天的一个多小时时间里，他
一根也没有抽。“钓起鱼来就忘了。”他说，作为“双竿侠”，挂饵、下
钩、收鱼，时间不知不觉就过去了，烟瘾也就没了。

记者要离开时，有条鱼儿上钩，李鹤勤急忙收线。鱼儿出水
后，一名游客快速跑上前去，帮忙把鱼摘下来。这名来自甘肃的
游客，对李鹤勤能从海里钓上鱼来表示很惊讶。“太厉害了，这是
条什么鱼？”游客一边拿出手机拍下自己与鱼的合影，一边钦佩地
问道。

不想把简单搞复杂
钓友：潘友明 42岁

5月11日下午5时，八大峡广场上，42岁的潘友明（化名）婉
拒了记者的拍照请求。“像我这种没有技术的钓鱼爱好者，就不要
拍照了。”他笑着说。

潘友明告诉记者，他最喜欢的是鱼钩下水后，等待鱼儿上钩
的过程。“本来纹丝不动的竿梢突然剧烈抖动，上鱼了！这种刺激
会增加肾上腺素分泌。”他说，只有钓过鱼的人才能体会到这种快
乐。

虽然经常钓鱼，但潘友明从来不总结，也没打算学习路亚钓
法。他认为现在这种“甩出去就不管”的钓法很适合他这种好静
不好动的人。“跟你说句实话，我钓鱼真的是‘不求上进’，来钓鱼
也从来不看潮水，反正就是下班后早过来一阵儿，适合钓鱼就钓
一会儿，不适合就拉倒。”

“有很多人和我一样，钓鱼时属于‘躺平’的那种。”潘友明认
为，钓鱼的目的性太强就会冲淡钓鱼的乐趣，一根竿，一个盛鱼
的小桶，一些饵料，简简单单的就够了。买装备，玩路亚，乘船出
海……这些钓鱼人的“进阶”行为，在他眼里，都是把简单搞得复
杂化。

当天下午6时左右，记者离开时，潮水才涨到一半，潘友明把
早已准备好的鱼钩甩了出去。“100多米的地方，肯定有鱼！”他看
着远处，自言自语。

观海新闻/青岛早报首席记者 魏铌邦 摄影报道

王立举钓鱼乐在呼吸新鲜空气，看看风景。 “双竿侠”李鹤勤说，钓鱼是休闲，也有“成就感”。


